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Juan Bravo, protagonista del último foro GAESCO del curso 

6 de julio. El candidato número 1 del Partido Popular por la provincia de Sevilla 

Juan Bravo ha participado en la jornada de hoy en el último Foro Gaesco del curso. 

Lo ha hecho tras la presentación de Sol Cruz Guzmán, candidata número 2 de la 

misma lista quien ha aprovechado su intervención para poner en valor el trabajo 

que Bravo viene realizando en pro de los intereses de los andaluces en los últimos 

meses. 

En lo referente a las infraestructuras de la provincia, Juan Bravo ha afirmado 

que  “la SE-40 es la obra de mayor envergadura parada en España, una 

infraestructura vital ya que supone todo el tráfico de mercancías y la industria 

agroalimentaria, por lo que su culminación y puesta en funcionamiento mejoraría 

la eficacia, las conexiones, la atracción de inversión de plataformas logísticas, la 

distribución y el transporte”, recordando que “es urgente su culminación”.  

Bravo Baena ha sido claro y conciso en su intervención, poniendo un especial 

interés en el tema de la vivienda. Para el candidato, que ha puesto sobre la mesa 

datos reales del sector con respecto a alquiler e hipotecas: “tenemos necesidades 

en el ámbito de la vivienda”, algo que ha enfatizado con la certeza de que “la 

solución no es hacer una ley de la vivienda, la solución es hacer viviendas”. 

Además, en su intervención ha destacado que “Podemos valernos de un estudio 

para agilizar plazos y eliminar duplicidades; así como extender la utilización de la 

declaración responsable en la tramitación urbanística”, ha señalado, agregando 

que para ello es “vital tener una colaboración público privada real y efectiva, que 

unifique el apoyo del sector público y el conocimiento de la empresa privada”.  

Juan Bravo ha aprovechado su visita a nuestra sede para agradecer a los 

empresarios de la construcción – que han llenado el salón de actos- su esfuerzo 

y compromiso con España, sobre todo, ante su papel en la creación de empleo en 

nuestro país. “Si crece Sevilla, crece Andalucía. Y si crece Andalucía, crece España, 

ha afirmado. 

Entre los presentes, se encontraban, entre otros, Jorge Paradela, Consejero de 

Industria, Energía y Minas; Patricia del Pozo, Consejera de Desarrollo Educativo y 

Formación Profesional; Juan Ávila, alcalde de Carmona y número 1 de la lista al 

Senado por el Partido Popular; José Leocadio Ortega, alcalde de Pilas y número 2 

de la lista al Senado por el Partido Popular; los principales representantes de las 

empresas de la construcción de la provincia o Miguel Rus, presidente de la CES.  
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El candidato número 1 del PP al Congreso de los Diputados Juan Bravo ha abogado en el Foro Gaesco por

la conclusión de las infraestructuras que necesita Sevilla y su área metropolitana como son el cierre de

FORO

El candidato del PP al Congreso Juan Bravo, reclama para
Sevilla la SE-40, el metro y el cierre del anillo de Cercanías

El que fuera consejero de Hacienda de la Junta de Andalucía alerta en el Foro Gaesco que es necesario de
acometer infraestructuras del agua para el sector agroalimentario
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la SE-40, la red de metro y el cierre del anillo de Cercanías. Así se ha pronunciado en una conferencia

con los empresarios hispalenses en la mañana de este jueves.

El que fuera consejero de Hacienda de la Junta de Andalucía ha reflexionado sobre distintas cuestiones

que afectan al día a día de la ciudad y los municipios que la rodean apuntando que «el reto que tenemos

por delante es que Sevilla lidere el ámbito de la tecnología, pueda atraer actividad y retenerla de

cara al futuro».

Refiriéndose a la circunvalación sevillana que no está cerrada aún y que el último anuncio del Gobierno

de España era el de realizar un puente al sur de la capital en vez de los túneles bajo el río Guadalquivir, ha

explicado que «estamos ante una oportunidad porque lo que pide Europa es más verde y más tecnología

con respecto a los fondos europeos». Por ello, ha destacado que «el cierre de la SE-40 puede ayudar a

las provincias de Huelva, Cádiz e incluso, al sur de Portugal». También, ha enumerado que se

facilitaría la implantación de más empresas en el ámbito de la logística en torno al Puerto, por ejemplo».

Acerca del suburbano, ha recordado que «Sevilla es la única ciudad de sus características en toda Europa

cuya red no está completada». Asimismo, ha explicado que «para terminar la red, hay que querer

construirla y así lo demostró la Junta de Andalucía cuando financió la mitad del tramo norte de la línea

3».

Por otro lado, ha comentado la situación de la red de cercanías de la capital y su entorno porque ha

insistido en «en cerrar el anillo para que no sean una líneas rectas, sino que estén circunvalando la

ciudad y el área metropolitana». Además, ha reclamado potenciar la línea con la Isla de la Cartuja, la cual

sólo se intensifica en grandes eventos que se celebran en el Estadio Olímpico o en espacios culturales del

antiguo recinto de la Exposición Universal de 1992.

Bravo ha vuelto a insistir en la apuesta «social, medioambiental y económica» en las infraestructuras.

Por ello, ha apostado por la inversión público - privada, unida a la idea de la sostenibilidad.

Con respecto a la vivienda, el candidato número 1 al Congreso por el PP ha señalado «los retos y

necesidades de la vivienda en España tras la aprobación de la nueva ley sobre el sector». Ha

criticado diversos puntos de la norma como el control de precios y la protección a los okupas que está

reflejado en el texto publicado recientemente.

Ha comentado que, hace unas décadas, «se estaban construyendo unas 600.000 viviendas y, en los

últimos años, aproximadamente unas 100.000». Por último, ha insistido en la idea de «colaborar

mutuamente escuchando a los empresarios para saber la realidad del día a día de las empresas».
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Bravo señala que es "urgente" culminar la SE-40 y potenciar la red de
Cercanías para mejorar la movilidad de Sevilla
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Juan Bravo en el Foro Gaesco
- PP

 Newsletter

SEVILLA, 6 Jul. (EUROPA PRESS) -

El candidato número uno al Congreso de los Diputados del PP por la provincia de Sevilla, Juan Bravo, ha manifestado
este jueves en el seno del Foro Gaesco, junto al presidente de dicha entidad, Francisco Martín; que "Sevilla necesita
unas infraestructuras a su la altura, que dinamicen su actividad económica y que ayuden a retener el talento y el
empleo".

"La SE-40 es la obra de mayor envergadura parada en España, una infraestructura vital ya que supone todo el tráfico
de mercancías y la industria agroalimentaria, por lo que su culminación y puesta en funcionamiento mejoraría la
eficacia, las conexiones, la atracción de inversión de plataformas logísticas, la distribución y el transporte", ha
señalado, recordando que "es urgente su culminación", en un marco en el que meses atrás, el Gobierno solicitaba la
declaración de impacto ambiental para el nuevo anteproyecto del tramo de la SE-40 entre Dos Hermanas y Coria, que
sustituye por un puente los túneles planeados en principio y cuya construcción fue paralizada apenas comenzar las
obras.
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"COLABORACIÓN PÚBLICO PRIVADA"

El PP, en ese sentido, ha defendido siempre la conservación de la solución original de los túneles, frente a su
sustitución por la alternativa del puente, más económica pero desaconsejada por la declaración inicial de impacto
ambiental de este proyecto.

En cuanto a la red de metro de Sevilla, cuyo impulso corresponde a la Junta de Andalucía y cuyo tramo norte de la
línea tres ya está en obras, con un coste de financiación compartido entre las administraciones andaluza y central,
mientras ya está en revisión el tramo sur; ha señalado que Sevilla es "la única ciudad europea de su tamaño sin una
red de metro (en funcionamiento al completo), a pesar de que en España hay otras ciudades con menor dimensión y
menor número de habitantes que cuentan con ella".

La Red de Cercanía de la provincia de Sevilla es otra de "las grandes necesidades en materia de infraestructuras", ha
recordado, considerando que "si realmente queremos apostar por la colaboración público privada, es necesario
revisar la actual normativa sobre desindexación de la economía española con el fin de hacer viable la contratación y
que los licitadores se interesen por desarrollar grandes infraestructuras como hospitales, líneas ferroviarias o
carreteras", al atisbar mejor beneficio económico.

Bravo ha apostado de este modo por un "sistema de infraestructuras más sostenible en su mantenimiento, en el
tiempo, territorialmente y medioambientalmente".

En cuanto a vivienda, ha advertido de que "en los últimos cinco años, el precio de la vivienda en la provincia de Sevilla
ha aumentado un 20% mientras que en Madrid ha sido de un 11% o en Barcelona de un 12%", apostando por



LA LEY DE VIVIENDA

"medidas que aminoren esas cifras".

Frente a la Ley estatal 12/2023 por el Derecho a la Vivienda, que impone nuevos límites a la subida del precio del
alquiler y la prohibición de desahuciar a inquilinos vulnerables sin un acto de conciliación o arbitraje previo; Bravo ha
manifestado que el Gobierno central del PSOE y Unidas Podemos ha reducido a su entender la nueva normativa a un
"control de precios y una mayor protección a las personas ocupantes de las viviendas, frente a los propietarios". "La
solución propuesta por el Gobierno de Sánchez, si se analiza y se compara con otros países donde se ha puesto en
marcha el control de precios, se demuestra que más que una solución es un nuevo problema", ha considerado,
avisando de que el mercado de la vivienda no puede ser regulado "a golpe de titular".

De este modo, ha apostado por afrontar la problemática de la vivienda mediante un "aumento de la oferta de vivienda
y la agilización de la construcción de vivienda nueva". "Podemos valernos de un estudio para agilizar plazos y eliminar
duplicidades; así como extender la utilización de la declaración responsable en la tramitación urbanística", ha
señalado, agregando que para ello es "vital tener una colaboración público privada real y efectiva, que unifique el
apoyo del sector público y el conocimiento de la empresa privada".
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23J.-Bravo señala que es "urgente" culminar la
SE-40 y potenciar la red de Cercanías para
mejorar la movilidad

El candidato número uno al Congreso de los Diputados del PP por la provincia
de Sevilla, Juan Bravo, ha manifestado este jueves en el seno del Foro Gaesco,
junto al presidente de dicha entidad, Francisco Martín; que "Sevilla necesita
unas infraestructuras a su la altura, que dinamicen su actividad económica y
que ayuden a retener el talento y el empleo".
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SEVILLA, 6 (EUROPA PRESS)

El candidato número uno al Congreso de los Diputados del PP por la provincia
de Sevilla, Juan Bravo, ha manifestado este jueves en el seno del Foro Gaesco,
junto al presidente de dicha entidad, Francisco Martín; que "Sevilla necesita
unas infraestructuras a su la altura, que dinamicen su actividad económica y
que ayuden a retener el talento y el empleo".

"La SE-40 es la obra de mayor envergadura parada en España, una
infraestructura vital ya que supone todo el tráfico de mercancías y la industria
agroalimentaria, por lo que su culminación y puesta en funcionamiento
mejoraría la eficacia, las conexiones, la atracción de inversión de plataformas
logísticas, la distribución y el transporte", ha señalado, recordando que "es
urgente su culminación", en un marco en el que meses atrás, el Gobierno
solicitaba la declaración de impacto ambiental para el nuevo anteproyecto del
tramo de la SE-40 entre Dos Hermanas y Coria, que sustituye por un puente
los túneles planeados en principio y cuya construcción fue paralizada apenas
comenzar las obras.
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El PP, en ese sentido, ha defendido siempre la conservación de la solución
original de los túneles, frente a su sustitución por la alternativa del puente,
más económica pero desaconsejada por la declaración inicial de impacto
ambiental de este proyecto.

En cuanto a la red de metro de Sevilla, cuyo impulso corresponde a la Junta de
Andalucía y cuyo tramo norte de la línea tres ya está en obras, con un coste de
financiación compartido entre las administraciones andaluza y central,
mientras ya está en revisión el tramo sur; ha señalado que Sevilla es "la única
ciudad europea de su tamaño sin una red de metro (en funcionamiento al
completo), a pesar de que en España hay otras ciudades con menor dimensión
y menor número de habitantes que cuentan con ella". "COLABORACIÓN
PÚBLICO PRIVADA"

La Red de Cercanía de la provincia de Sevilla es otra de "las grandes
necesidades en materia de infraestructuras", ha recordado, considerando que
"si realmente queremos apostar por la colaboración público privada, es
necesario revisar la actual normativa sobre desindexación de la economía
española con el fin de hacer viable la contratación y que los licitadores se
interesen por desarrollar grandes infraestructuras como hospitales, líneas
ferroviarias o carreteras", al atisbar mejor beneficio económico.
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Bravo ha apostado de este modo por un "sistema de infraestructuras más
sostenible en su mantenimiento, en el tiempo, territorialmente y
medioambientalmente".

En cuanto a vivienda, ha advertido de que "en los últimos cinco años, el precio
de la vivienda en la provincia de Sevilla ha aumentado un 20% mientras que
en Madrid ha sido de un 11% o en Barcelona de un 12%", apostando por
"medidas que aminoren esas cifras". LA LEY DE VIVIENDA

Frente a la Ley estatal 12/2023 por el Derecho a la Vivienda, que impone
nuevos límites a la subida del precio del alquiler y la prohibición de
desahuciar a inquilinos vulnerables sin un acto de conciliación o arbitraje
previo; Bravo ha manifestado que el Gobierno central del PSOE y Unidas
Podemos ha reducido a su entender la nueva normativa a un "control de
precios y una mayor protección a las personas ocupantes de las viviendas,
frente a los propietarios". "La solución propuesta por el Gobierno de Sánchez,
si se analiza y se compara con otros países donde se ha puesto en marcha el
control de precios, se demuestra que más que una solución es un nuevo
problema", ha considerado, avisando de que el mercado de la vivienda no
puede ser regulado "a golpe de titular".
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De este modo, ha apostado por afrontar la problemática de la vivienda
mediante un "aumento de la oferta de vivienda y la agilización de la
construcción de vivienda nueva". "Podemos valernos de un estudio para
agilizar plazos y eliminar duplicidades; así como extender la utilización de la
declaración responsable en la tramitación urbanística", ha señalado,
agregando que para ello es "vital tener una colaboración público privada real y
efectiva, que unifique el apoyo del sector público y el conocimiento de la
empresa privada".

Ayudas solares 2023 | Patrocinado

Oficial : El gobierno te instala paneles solares si eres propietario

ANIVERSARIO

La romántica felicitación de Julia Roberts a su
marido tras 21 años de casados con beso
incluido

La actriz de Hollywood celebra su 21º aniversario de matrimonio con Danny
Moder a través de una romántica felicitación que demuestra el amor perdurable
entre la pareja

El flequillo que rejuvenece y que Julia Roberts ya utiliza

Julia Roberts sorprende a sus seguidores con una emotiva declaración de amor a su esposo en su 21º
aniversario de bodas (@juliaroberts)
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S E V I L L A

Juan Bravo (PP) señala que es "urgente" culminar la SE-40 y potenciar la
red de Cercanías

El candidato del PP cree que "Sevilla necesita unas infraestructuras a su la altura, que dinamicen su actividad y que

ayuden a retener el talento y el empleo"

El candidato número uno al Congreso de los Diputados del PP por la provincia de Sevilla, Juan Bravo, ha manifestado

este jueves en el seno del Foro Gaesco, junto al presidente de dicha entidad, Francisco Martín; que "Sevilla necesita

unas infraestructuras a su la altura, que dinamicen su actividad económica y que ayuden a retener el talento y el

empleo".

"La SE-40 es la obra de mayor envergadura parada en España, una infraestructura vital ya que supone todo el trá�co

de mercancías y la industria agroalimentaria, por lo que su culminación y puesta en funcionamiento mejoraría la

e�cacia, las conexiones, la atracción de inversión de plataformas logísticas, la distribución y el transporte", ha

PPJUAN BRAVO EN EL FORO GAESCO. - 

El PSOE de Ronda reclama un plan de choque para mejorar la limpieza

https://andaluciainformacion.es/sevilla
https://andaluciainformacion.es/?a=1305221&i=103


señalado, recordando que "es urgente su culminación", en un marco en el que meses atrás, el Gobierno solicitaba la

declaración de impacto ambiental para el nuevo anteproyecto del tramo de la SE-40 entre Dos Hermanas y Coria, que

sustituye por un puente los túneles planeados en principio y cuya construcción fue paralizada apenas comenzar las
obras.

El PP, en ese sentido, ha defendido siempre la conservación de la solución original de los túneles, frente a su
sustitución por la alternativa del puente, más económica pero desaconsejada por la declaración inicial de impacto

ambiental de este proyecto.

En cuanto a la red de metro de Sevilla, cuyo impulso corresponde a la Junta de Andalucía y cuyo tramo norte de la

línea tres ya está en obras, con un coste de �nanciación compartido entre las administraciones andaluza y central,

mientras ya está en revisión el tramo sur; ha señalado que Sevilla es "la única ciudad europea de su tamaño sin una

red de metro (en funcionamiento al completo), a pesar de que en España hay otras ciudades con menor dimensión y

menor número de habitantes que cuentan con ella".

"COLABORACIÓN PÚBLICO PRIVADA"

La Red de Cercanía de la provincia de Sevilla es otra de "las grandes necesidades en materia de infraestructuras", ha

recordado, considerando que "si realmente queremos apostar por la colaboración público privada, es necesario

revisar la actual normativa sobre desindexación de la economía española con el �n de hacer viable la contratación y
que los licitadores se interesen por desarrollar grandes infraestructuras como hospitales, líneas ferroviarias o

carreteras", al atisbar mejor bene�cio económico.

Bravo ha apostado de este modo por un "sistema de infraestructuras más sostenible en su mantenimiento, en el

tiempo, territorialmente y medioambientalmente".

En cuanto a vivienda, ha advertido de que "en los últimos cinco años, el precio de la vivienda en la provincia de

Sevilla ha aumentado un 20% mientras que en Madrid ha sido de un 11% o en Barcelona de un 12%", apostando por

"medidas que aminoren esas cifras".

LA LEY DE VIVIENDA

Frente a la Ley estatal 12/2023 por el Derecho a la Vivienda, que impone nuevos límites a la subida del precio del

alquiler y la prohibición de desahuciar a inquilinos vulnerables sin un acto de conciliación o arbitraje previo; Bravo

ha manifestado que el Gobierno central del PSOE y Unidas Podemos ha reducido a su entender la nueva normativa a

un "control de precios y una mayor protección a las personas ocupantes de las viviendas, frente a los propietarios".

"La solución propuesta por el Gobierno de Sánchez, si se analiza y se compara con otros países donde se ha puesto en
marcha el control de precios, se demuestra que más que una solución es un nuevo problema", ha considerado,

avisando de que el mercado de la vivienda no puede ser regulado "a golpe de titular".

De este modo, ha apostado por afrontar la problemática de la vivienda mediante un "aumento de la oferta de

vivienda y la agilización de la construcción de vivienda nueva". "Podemos valernos de un estudio para agilizar plazos

y eliminar duplicidades; así como extender la utilización de la declaración responsable en la tramitación

urbanística", ha señalado, agregando que para ello es "vital tener una colaboración público privada real y efectiva,

que uni�que el apoyo del sector público y el conocimiento de la empresa privada".
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Carlos Polanco. Madrid 
Los números rojos abarrotan 
el mercado inmobiliario espa-
ñol en el arranque de este año 
en el que el furor por la com-
pra de vivienda se relaja. Ya 
no son solo algunas regiones 
las que empiezan a advertir, 
con sus indicadores de com-
praventa como principal se-
ñal, el final de esta tendencia 
alcista, sino que la panorámi-
ca es ya negativa para todas 
ellas. A nivel autonómico ya 
no hay aldeas galas que resis-
tan a los vientos de cambio en 
el mercado, impuestos por las 
graves carencias estructura-
les que sufre la vivienda en 
España y por las subidas de ti-
pos, que en solo un año han 
enfriado las ganas de comprar 
vivienda de muchas familias 
en España. 

Ayer, el Consejo General 
del Notariado hizo públicos 
los datos de compraventa de 
vivienda del mes de mayo, 
con caídas prácticamente ge-
neralizadas, aunque de muy 
diversa magnitud y una me-
dia de descenso del 11,4% en 
el conjunto nacional. Por 
ejemplo, a la cabeza de los 
descensos se sitúan Navarra, 
que en mayo se deja un 22,8% 
con respecto al mismo mes 
del pasado año; País Vasco, un 
18,7%; e Islas Baleares, un 
18,5%. Por contra, hay subidas 
del 8% en Asturias y del 1,3% 
en Murcia y una ligera caída, 
del 1,8%, en Extremadura. 

Desde luego, una estadísti-
ca mensual puede indicar un 

PASO ATRÁS EN LA COMPRAVENTA DE VIVIENDA

La Rioja
Madrid
Baleares
País Vasco
Navarra
Canarias
Cataluña
Cantabria
Andalucía
TOTAL
Aragón
Castilla-La Mancha
Galicia
Castilla y León
Extremadura
Murcia
Comunidad Valenciana
Asturias

-23,2
-20,5
-20,3
-18,8
-18,1
-14,4
-14,0
-13,5
-13,2
-12,5
-12,2
-9,3
-8,7
-7,7
-6,2
-6,0
-5,5
-3,6

1.744
32.311
6.625
9.068
3.068
11.470

40.078
3.419

53.118
266.731

6.778
11.980
9.607

13.189
4.910
9.623

44.055
5.687

Evolución interanual de las compraventas entre enero y mayo de 2023, en %.

Compraventas
acumuladas

en el año

Fuente: Consejo General del Notariado

El mercado inmobiliario se contrae 
más de un 12% en el arranque del año
ESTADÍSTICA DE COMPRAVENTAS/  La caída del 11,4% en mayo ahonda en la moderación de un mercado con 
oferta menguante y sacudido por la subida de los tipos. La Comunidad de Madrid, de las más afectadas.

Expansión. Madrid 
Los temores a una recesión 
económica tanto continental 
como nacional parecen que-
dar en lontananza. Tras un 
momento de preocupación 
en la segunda parte del año 
pasado, en la que se advertía 
la posibilidad de un estanca-
miento de la economía o de 
un crecimiento negativo, las 
perspectivas mejoran. Ayer, 
la Autoridad Independiente 
de Responsabilidad Fiscal 
(Airef) realizó una revisión al 
alza de sus previsiones eco-
nómicas para España. En 

concreto, el organismo mejo-
ró en cuatro décimas la previ-
sión de crecimiento del PIB 
español hasta el 2,3%, aunque 
mantiene la del déficit públi-
co en el 4,1% del PIB, dos dé-
cimas por encima de la tasa fi-
jada por el Gobierno. “La eco-
nomía española habría sor-
teado mejor la crisis energéti-
ca en los últimos tres trimes-
tres que el conjunto de la 
zona del euro”, indica la enti-
dad, si bien avisa de “una mo-
deración del crecimiento”. 

Son las principales conclu-
siones de su Informe sobre la 

ejecución presupuestaria, deu-
da pública y regla de gasto 
2023 presentado ayer, en el 
que la Airef realiza el ejercicio 
de actualizar las previsiones 
macroeconómicas. Entre 
ellas también se encuentra la 
de la inflación, que cerrará el 
año, según sus cálculos, en el 
3,7%, tres décimas por debajo 
de su previsión previa. La pa-
sada semana, el INE dio a co-
nocer que el dato de la infla-
ción en junio se situaba en el 
1,9%, por lo que España se 
convertía en la primera de las 
potencias europeas en regre-

sar por debajo del objetivo del 
2% marcado por el BCE para 
la inflación a medio plazo. 

La aportación al PIB está 
repartida a partes muy simi-
lares entre la demanda nacio-
nal y el saldo exterior, aunque 
destaca la contracción del 
consumo privado, que avan-
za un 0,8%, dos décimas me-
nos que en su previsión ante-
rior y más de tres puntos por 
debajo de la tasa de 2022. Por 
el contrario, la Airef prevé 
que la exportación de bienes 
y servicios avance un 6,1% es-
te año, una décima más res-

La Airef mejora en cuatro décimas   
la previsión de PIB y la sitúa en el 2,3%

LAS PREVISIONES DE LA AIREF PARA EL PIB

2013
*Previsión.

2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023*

Crecimiento del Producto Interior Bruto, en %.

Fuente: INE y Airef

-1,4

1,4
3,8 3 3 2,3 2

5,5 5,5
2,3

-11,3

pecto a su previsión anterior. 
En lo que se refiere a la deuda, 
proyecta una reducción de 3,1 
puntos de PIB hasta el 110,1% 
a final de 2023. 

La Airef explica que la pró-
rroga de las medidas para 
afrontar la subida de los pre-

cios energéticos y los efectos 
de la guerra en Ucrania “su-
ponen un incremento del dé-
ficit de dos décimas de PIB”, 
si bien este se ve “compensa-
do” por la mejora de las previ-
siones de crecimiento econó-
mico.

fenómeno pasajero o al me-
nos anecdótico, pero es solo 
una muesca más en un 2023 
de claro paso atrás en el mer-
cado. En el acumulado del 
año, la diferencia con respec-
to al mismo periodo de 2022 
es un 12,5% menos. Y, anali-
zando este periodo concreto, 
hay conclusiones más jugo-
sas. Porque las caídas las en-
cabeza La Rioja, con una del 
23,2%, una región con poco 
volumen de operaciones de 
compraventas, pero en el se-
gundo lugar se encuentra la 
Comunidad de Madrid, que 
se deja un 20,5%. Por volu-

men y por lo que significa co-
mo lugar de atracción para 
personas que emigran desde 
otras regiones, el dato de Ma-
drid sobresale por encima del 
resto. 

Tras ella, en el tercer pues-
to en la lista de caídas más 
aparatosas, está la de Balea-
res, con una del 20,3%. No es 
una región importante por 
volumen, pero en ella se con-
centran varios de los fenóme-
nos que explican la situación 
pospandémica del inmobilia-
rio. Primero, la preocupante 
falta de oferta, que hace que, 
mientras las compraventas 

caen más que nada porque no 
hay nada que comprar que se 
ajuste a los intereses del com-
prador, los precios sigan su-
biendo o al menos no bajen. 
Segundo, un interés de com-
pra por parte de los extranje-
ros que fue muy intenso en 
2022 y que ahora también se 
empieza a relajar, pero como 
las compraventas por parte 
de los residentes caen aún 
más, su peso en el mercado 
inmobiliario crece. Esta com-
pra por parte de extranjeros 
agrava aún más los proble-
mas del mercado, porque re-
ducen la oferta existente y su-

ben los precios: en Baleares, 
adquirir una casa para una 
renta media es ya misión im-
posible. 

Tras estas caídas en el con-
junto del año, se encuentran 
las de País Vasco, del 18,8%; 
Navarra, del 18,1%; de Cana-
rias, del 14,4% y de Cataluña, 
del 14%. Andalucía, por su 
parte, región que acumula el 
máximo de compraventas en 
lo que va de año, 53.118, tiene 
una caída del 13,2%, ligera-
mente más negativa que la 
media nacional. En el extre-
mo opuesto están los descen-
sos menos marcados del 3,6% 

en Asturias, del 5,5% en Co-
munidad Valenciana, del 6% 
en Murcia y del 6,2% en Ex-
tremadura. 

En cualquier caso, hay que 
tener en cuenta el contexto a 
la hora de analizar estas esta-
dísticas: la bajada interanual 
se produce en referencia a un 
año 2022 que fue histórico 
para la vivienda. Acabó con 
un número de compraventas 
superior a cualquier año pos-
terior de 2007, año en el que 
estalló la burbuja inmobilia-
ria. En un mercado saneado, 
es imposible repetir los regis-
tros de por aquel entonces. 

Hipotecas y precios 
El desplome en el número de 
operaciones no tiene, por 
contra, su eco en los precios. 
Por ello, en el interanual de 
mayo la vivienda se encareció 
un 0,8% por metro cuadrado. 
Con respecto a esta variable, 
los incrementos bailan mu-
cho, puesto que van de una 
fuerte caída del 15,4% en Na-
varra, el 6,7% en Galicia o el 
4,4% en País Vasco, a subidas 
de doble dígito en Castilla-La 
Mancha (23,5%), Islas Balea-
res (17,2%) o Asturias (17%). 

Por otro lado, las hipotecas 
para comprar una vivienda 
fueron un 23,9% inferiores a 
las del mes de mayo del pasa-
do año, con un total de 25.754. 
Esta mayor caída de las hipo-
tecas que de las compraven-
tas refuerza la idea de que en 
los últimos meses son las ren-
tas más altas las que están rea-
lizando operaciones, puesto 
que las más bajas no pueden 
permitirse adquirir una vi-
vienda si no hay una hipoteca 
de por medio.

Los precios han 
subido un 0,8%, 
aunque con 
evoluciones diversas, 
según la región
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miento que no nos parece ma-
lo de dar un plazo y si traes un 
proyecto de país que haga ver 
que tus números pueden cua-
drar, aflojar. Nosotros tene-
mos un plan económico y de 
consolidación de cuentas y 
vamos a ser capaces de devol-
ver la credibilidad y la seguri-
dad jurídica perdidas. Lo hici-
mos en el 96 con Aznar, en 
2012 con Rajoy, y ahora es la 
tercera vez que nos toca hacer 
esto. En el ámbito económico, 
nadie duda de que el PP es ca-
paz de gestionar con la máxi-
ma solvencia.   
– Uno de los gastos más sen-
sibles para el equilibrio pre-
supuestario es el de las pen-
siones. ¿Planean dejar de ac-
tualizarlas con el IPC?   

No. En el Pacto de Toledo 
el PP votó a favor de subir las 
pensiones con el IPC. Es de lo 
poco en lo que estamos de 
acuerdo todas las formacio-
nes políticas. Luego votamos 
que no a la reforma [del mi-
nistro José Luis] Escrivá por-
que habla de rebajar el gasto 
en pensiones desde 2026. No-
sotros aseguramos que nunca 
se van a congelar ni a bajar.  
– ¿Pero cómo solucionarán 
el sobrecoste de la jubilación 
del baby boom? 

Los números de la reforma 
no cuadran. Plantean subir 
cotizaciones, bajar pensiones 
o ambas, y no podemos estar 
de acuerdo. Es mucho más 
complejo. La cuestión es que 
las pensiones se paguen con 
empleo y la clave es superar 
los 22 millones de afiliados. 
Eso podría significar 20.000 
millones extra de recauda-
ción. ¿Cómo? Pues hacen falta 
más de 100.000 perfiles tec-
nológicos, 120.000 en la hos-
telería, 200.000 ingenieros, y 
550.000 en construcción; 
conductores, personal sanita-
rio... Lo que tenemos que ha-
cer es casar la demanda con la 
oferta. Entre políticas activas 
de empleo, prestaciones por 
desempleo y otros nos gasta-
mos 20.000 millones. Luego, 
para 2026 habrá 2,1 millones 
de nómadas digitales deci-
diendo dónde vivir, ahí tiene 
que estar España. Y necesita-
mos políticas de natalidad.  
– ¿Bajarán las cotizaciones?  

Si tienes pensiones que se 
pagan con empleo, lo más 
acertado no es un impuesto al 
trabajo pero nos han dejado 

Todos los partidos estamos de 
acuerdo en subir pensiones con el IPC. 
La cuestión no es bajarlas, ni subir las 
cuotas, es pagarlas con más empleo”
“
Pensiones

La reforma laboral se quedó 
corta, cifraremos los fijos discontinuos 
y crearemos un plan de ahorro del 
trabajador para su formación o retiro” 
“
Mochila austriaca

Eliminaremos el impuesto a las 
fortunas, destinaremos el de la banca 
a ayudar a familias hipotecadas y 
adaptaremos el energético al de la UE”
“
Nuevos impuestos

digital que ha planteado, va a 
permitir que, antes de perder 
esos recursos, ofrezcas alter-
nativas. Entre Estado, comu-
nidades, diputaciones, ayun-
tamientos y sector privado va-
mos a demostrar que España 
es capaz de ejecutar los fon-
dos. Es una oportunidad co-
mo no tuvo nunca nadie. Se va 
a acabar que se pregunten 
dónde están los fondos. 
– Las elecciones dejaron en 
el aire la petición del cuarto 
pago a la UE al decaer varios 
compromisos en tramita-
ción, ¿cuándo lo pedirían? 

Cuando ha querido, el Go-
bierno ha utilizado los Reales 

Decretos-ley y podría haber 
cumplido y pedirlo en junio, 
sin embargo la adenda [de 
ampliación del Plan de Recu-
peración], que tenía hasta fi-
nal de agosto para pedirla y 
debería haberla dejado al nue-
vo Gobierno, sí que la ha pre-
sentado. Es una incongruen-
cia. El cuarto pago para noso-
tros es una prioridad.  
– ¿Qué prioridades fijarían 

para la presidencia española 
del Consejo de la UE? . 

Hemos creado un grupo es-
pecífico para prepararlo: las 
reglas fiscales, que se tienen 
que abordar cuanto antes; la 
soberanía energética, donde 
tenemos una enorme oportu-
nidad con las renovables el hi-
drógeno, o nuestras interco-
nexiones; la tecnología, Inteli-
gencia Artificial, supercom-
putación, o redes 5G y 6G; y la 
reindustrialización [de Euro-
pa] tras las deslocalizaciones 
de Asia. Y luego cambio cli-
mático, agricultura, ganadería 
y pesca. Esta presidencia es 
importante.  

J. Portillo. Madrid 
– ¿Estará en su mano dero-
gar las reformas económicas 
del Plan de Recuperación ya 
pactadas con Bruselas?  

El Gobierno no lo ha hecho 
todo mal. La Ley de Startups 
es una buena ley, también la 
Ley de Crea y Crece, aunque 
la han tenido que rectificar y 
ahora tenemos que mejorarla. 
Derogar el sanchismo no es 
derogar una ley concreta, es 
derogar una forma de actuar. 
Es trabajar con la verdad, no 
con la mentira, ni la maldad, 
trabajar en beneficio de todos. 
Lo que nosotros tenemos que 
hacer es esas reformas que to-
davía faltan, que son bastan-
tes, en el mercado laboral, en 
la reforma fiscal, y no escon-
der nada, como el pago por el 
uso de autovías que está en el 
Plan para 2024. A los españo-
les hay que contarles la ver-
dad de lo que tú vas a hacer y 
has comprometido. Para eso 
son la auditoría que anunció 
[el presidente del PP, Alberto 
Núñez] Feijóo, para decirle a 
los españoles “oiga, esto es lo 
que nos han dejado estos se-
ñores”. 
– ¿Prevén reorientar la in-
versión del dinero europeo? 

Alguien tiene que explicar 
a Europa que se ha hecho un 
Perte del vehículo eléctrico 
con una previsión de 3.000 
millones de euros y se han ad-
judicado 800. Entendemos 
que Europa, siempre y cuan-
do vayas en las líneas verde y 

“Es obsceno tener 22 ministerios, 
reducirlos ahorrará 1.000 millones”

La ley de ‘startups’ y 
Crea y Crece son buenas. 
Derogar el ‘sanchismo’ no 
es derogar una ley, sino 
una forma de actuar” 

“

– ¿Su plan de reducir minis-
terios es ante todo un gesto?  

 Bueno, algunos cifran el 
ahorro en 1.000 millones de 
euros. No es menor. Lo que 
está claro es que, con una ne-
cesidad de ahorro del gasto, es 
un poco obsceno tener 22 mi-
nisterios. Los españoles ahora 
mismo pagan más por la luz, 
el gas o la compra y el Gobier-
no tiene que hacer el mismo o 
más esfuerzo para ganarse su 
respeto y credibilidad. Son 
gestos pero marcan la línea.  
– ¿Ocuparía usted la silla de 
Economía o Hacienda?  

 Es una decisión que tiene 
que tomar el presidente. En 
Economía, Feijóo ya ha dicho 
que será una persona que no 
ha estado en política, con lo 
cuál no soy yo. De todas for-
mas, a mí nadie me prometió 
ni me pidió que viniera para 
eso. Lo importante no es 
quién, sino el equipo, y Feijóo 
va a elegir a los mejores.  
– Las encuestas dicen que si 
gobiernan será con Vox. 
¿Qué líneas rojas económi-
cas les marcaría?  

En Andalucía gobernamos 
con Cs y el apoyo puntual de 
Vox y el cambio [en la región] 
fue clarísimo. Pero aspiramos 
a gobernar solos. Hay encues-
tas que nos dan 150 diputados, 
más que toda la izquierda y se 
puede plantear. Lo que puedo 
asegurar es que este país va a 
cambiar para bien y los espa-
ñoles que van a estar orgullo-
sos de su presidente. 

Un instante de la entrevista con Juan Bravo, en la sede del PP en la calle Génova de Madrid.
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un sistema por el cual las coti-
zaciones van a subir durante 
los próximos años. Esas cues-
tiones son las que tenemos 
que valorar para ver dónde 
podemos hacer esfuerzos. 
– El Gobierno ve poco ambi-
cioso su objetivo de 22 millo-
nes de afiliados. ¿Por qué 22?     

Planteamos ganar 1,6 millo-
nes de afiliados para estar en 
la media de la UE, pero em-
pleos de calidad, no fijos dis-
continuos.   

– ¿Si gobiernan descontarán 
a los fijos discontinuos de los 
datos de empleo?  

Lo hemos dicho y lo hemos 
pedido. Hay que decir cuán-
tos hay. En este país los datos 
tienen que ser transparentes.  
– Feijóo ve “esencialmente 
buena” la reforma laboral. 
¿Fue un error del PP al votar  
en contra?  

El sistema laboral que tene-
mos ahora es el de [la exminis-
tra de Empleo] Fátima Báñez 

con algunos apuntes. Pero esa 
reforma se ha quedado corta. 
Lo que ha dicho Feijóo es que 
hay que seguir avanzando pa-
ra casar oferta con demanda, 
que no tengamos gente sin 
empleo, ni empleos sin gente, 
que seamos capaces de captar 
talento, de cualificar y formar 
a personas desempleadas o 
cuyo sector va a cambiar... Lo 
que hay que hacer ahora no es 
quitar los fijos discontinuos, 
es darles transparencia.  

– ¿Qué supone su propuesta 
de mochila austriaca?  

La mochila austriaca la lle-
varon en su programa PP, 
PSOE y Cs, con lo cual debería 
ser un instrumento por el que 
todo el mundo apostase. Pero 
es algo diferente, este es un 
plan de ahorro de los trabaja-
dores para que puedan acu-
mular recursos y tener más li-
bertad para decidir dónde 
quieren trabajar, si formarse o 
acumular ahorro para la jubi-

lación. El problema es que pa-
sa con los derechos adquiri-
dos pero el Banco de España 
propone usar de 8.000 a 
10.000 millones de los fondos 
europeos para el tránsito.  
– ¿Supondría rebajar el coste 
del despido?  

El plan se debatiría en el 
diálogo social, pero no es un 
sistema para debilitar al traba-
jador, sino para dotarle de 
fuerza sin perjudicar al em-
presario.
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“Bajaremos impuestos siempre que las cuentas 
lo permitan para generar empleo e inversión”
ENTREVISTA A JUAN BRAVO Vicesecretario de Economía del PP/ El portavoz económico del PP ante el 23-J propone cuadrar las cuentas 
“eliminando gasto superfluo y logrando mayor recaudación, no por subir impuestos o por la inflación, sino con más actividad”.

Juande Portillo. Madrid 
“Si simplificamos trabas ad-
ministrativas, ajustamos la 
fiscalidad a la realidad y mejo-
ramos la productividad, se ge-
nera empleo y los números 
cuadran”, defiende Juan Bra-
vo (Palma de Mallorca, 1974), 
vicesecretario económico del 
PP. Hombre de confianza del 
presidente andaluz, Juanma 
Moreno, del que fue conseje-
ro de Hacienda, Bravo recibe 
a EXPANSIÓN en la sede del 
partido de la madrileña calle 
Génova antes de partir para 
Sevilla, donde concurre como 
número 1 del partido en la 
campaña electoral del 23-J, 
que arranca oficialmente hoy. 
Bravo desgrana el programa 
económico del partido apos-
tando por “eliminar el gasto 
superfluo” y “elevar la recau-
dación bajando impuestos y 
aumentando la actividad”.   
– Anuncian que si forman 
Gobierno su primera medi-
da económica será una reba-
ja de IRPF. ¿Cuánto y por 
qué es la máxima prioridad? 

En abril de 2022 presenta-
mos un plan económico de 
ayuda a familias y empresas 
frente a la inflación que in-
cluía la deflactación de la tari-
fa para evitar la sobrerrecau-
dación sobre rentas de hasta 
40.000 euros. Muchas comu-
nidades lo aplicaron, incluso 
las que no son del PP. Por lógi-
ca, si lo has prometido lo tie-
nes que intentar aplicar.  
– ¿La rebaja será entonces 
una deflactación? ¿En qué 
porcentaje?  

En función de la recauda-
ción. En mayo llevábamos 
5.000 millones más de IRPF 
[que en mayo de 2022], pues 
conforme a eso el esfuerzo 
máximo que podamos dentro 
del equilibrio presupuestario. 
– ¿Se plantean actualizar la 
tarifa del IRPF cada año?   

No hemos entrado en tanto 
análisis, se verá cada año un 
poco sabiendo las cuentas. El 
presidente [del PP, Alberto 
Núñez] Feijóo ha planteado 
una auditoría, aún no conoce-
mos con exactitud los com-
promisos con fondos euro-
peos y qué se puede barajar 
con las reglas fiscales.  
– ¿Su rebaja de IVA a carne y 
pescado sería hasta 2024?   

El Gobierno ha prolongado 
una parte y esa la tenemos 
que hacer nosotros. El Go-

bierno nos copió la medida de 
la reducción del IVA en la ces-
ta de la compra pero en la par-
te menos costosa, no a carne, 
pescado y conservas. Además 
subió el impuesto al plástico, 
con lo que lo poco que reducía 
por un lado lo subía por otro. 
Lo planteamos como algo 
temporal, vinculado directa-
mente a la inflación. En el mo-
mento en que se apacigüe 
puedes considerar otras fór-
mulas, como las ayudas direc-
tas a familias, donde el Go-
bierno también nos copió la 
de 200 euros, que luego no les 
ha llegado ni a la mitad.   
– ¿Qué harán con los tres 
nuevos impuestos a fortu-
nas, banca y energéticas?  

El impuesto a las grandes 
fortunas hay que eliminarlo 
para devolver la competencia 
a las comunidades autóno-
mas. El impuesto a la banca se 
suponía que era para ayudar a 
las familias hipotecadas, pero 
no se ha hecho, nosotros plan-
teamos que pueda ser para un 
fondo para ayudarlas. Y el de 
las energéticas, lo que siem-
pre defendimos es que el im-
puesto que se estableciese 
fuese en los términos que 
plantease la Unión Europea. 
El Gobierno decidió hacer un 
impuesto sobre la facturación 
en lugar del beneficio, no co-
mo el de la UE. Con lo cual lo 
adaptaremos al de Europa.  
– ¿Suprimirán Patrimonio 
en todo el país?  

La postura de las comuni-
dades autónomas del PP está 
clara. Lo han quitado Madrid 
y Andalucía, Murcia lo pro-
metió, Galicia estableció un 
sistema para ir eliminándolo y 
en Valencia el presidente [re-
cién elegido Carlos] Mazón 
prometió eliminarlo. Ade-
más, están nuestros vecinos: 
Portugal no tiene impuesto de 
Patrimonio, Francia lo quitó 
en 2018 por los efectos negati-
vos para su economía, no 
existe en Italia ni el conjunto 
de Europa. Es un elemento 
que limita la entrada de inver-
sión, talento, emprendedores 
y nómadas digitales. Se abrirá 
un diálogo, pero donde go-
bierna el PP no habrá Im-
puesto de Patrimonio. 
– ¿Se daría ese diálogo en el 
marco de una reforma de la 
financiación autonómica?   

La financiación autonómi-
ca tenía que haber sido revisa-
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El vicesecretario económico del PP, Juan Bravo. 

entre Administración y admi-
nistrado, dar seguridad jurídi-
ca y reducir la litigiosidad.  
– Prometen bajar impuestos 
siempre que se pueda, pero 
¿qué margen real dejará la 
UE al reactivar las reglas fis-
cales y volver a la ortodoxia?  

Yo creo que esa ortodoxia 
es buena. Quizás en un punto 
medio, ni parece lógico el sis-
tema de 2012 de ajustes, ni 
tampoco ahora, que algunos 
plantean si no se ha inyectado 
demasiado dinero a la econo-
mía de manera alegre y ha 
provocado tener que subir los 
tipos al dispararse la inflación. 
En el equilibrio suele estar la 
virtud. Pero fíjese, si analiza-
mos España y Portugal, dos 
gobiernos de izquierda, en Es-
paña suben impuestos, se re-
caudan 43.000 millones más 
que en 2019 y, sin embargo, el 
déficit está en el 4,8%. Sin em-
bargo, Portugal sí que hace 
bajadas de impuestos, muy fo-
calizadas pero orientadas a 
empleo, crecimiento e inver-
sión, y su déficit está en el 
0,4%. Entonces posiblemente 
lo que este Gobierno tiene es 
una mala gestión del gasto, 
porque se ha endeudado 200 
millones diarios, 1.500 a la se-
mana y 6.000 al mes. Por eso 

nosotros planteamos que an-
tes de pedir ningún esfuerzo a 
los españoles, primero lo hará 
la Administración eliminando 
el gasto superfluo. Y luego te-
nemos que conseguir más re-
caudación, no por subir im-
puestos, porque eso tiene un 
límite, o por la inflación, sino 
porque la actividad crezca.  
– ¿Ven factible el plan del 
Gobierno de rebajar el défi-
cit al límite del 3% en 2024?  

No es muy creíble. El Go-
bierno ha estado cuatro años 
sin reglas fiscales y antes, en 
2019, fue Eurostat quien le 
afloró 3.000 millones y hubié-
ramos tenido un procedi-
miento de déficit excesivo pe-
ro como entramos en pande-
mia se olvidó. Tenemos que 
hacer los deberes, una audito-
ría del gasto público, porque 
ese dinero es sagrado, y gene-
rar más ingresos por creci-
miento y productividad. 
– Si cogen el testigo del ac-
tual Gobierno en el debate 
de la reforma de las reglas 
fiscales, ¿secundarían su lí-
nea o la ortodoxia alemana?  

La situación no es igual en 
todos los países pero aun así 
tenemos que tener unas re-
glas lo más uniformes posible. 
Europa ha hecho un plantea-

El Gobierno nos 
copió la reducción del IVA 
de alimentos, sumaremos 
carne y pescado y 
deflactaremos el IRPF” 

“
Vamos a devolver la 

credibilidad y la seguridad 
jurídica. Lo hicimos con 
Aznar, con Rajoy, y es la 
tercera vez que nos toca”

“
ser más atractivos a la inver-
sión, y ser más ambiciosos en 
la fiscalidad del I+D+i. 
– ¿Plantean impulsar una re-
forma fiscal integral?  

Tenemos un Libro Blanco, 
el de [la Comisión] Lagares y 
un reto que Europa está plan-
teando con la fiscalidad am-
biental que tenemos que ir in-
corporando teniendo en 
cuenta que no vayamos a ha-
cer daño a nuestro sistema. 
Con todo eso, tenemos el obje-
tivo de bajar impuestos siem-
pre que podamos y las cuentas 
nos lo permitan, para crear 
empleo, generar crecimiento 
e inversión. Junto a eso plan-
teamos reforzar el Consejo 
Defensa del Contribuyente 
para reducir las distorsiones 

da en 2014. Para nosotros será 
una prioridad y tendremos 
que atender las circunstan-
cias de todos los territorios 
sentando a la Conferencia de 
Presidentes y al Consejo de 
Política Fiscal. Con los fondos 
europeos es un buen momen-
to para abrir ese tema.  
– ¿Cómo cuadrarían el cír-
culo para contentar a todas 
las CCAA ante su distinto 
criterio y signo político?  

Andalucía y Valencia en-
contramos puntos en común 
sin ser las dos del PP. Hay cri-
terios muy importantes como 
la población, el coste de los 
servicios, la despoblación, pe-
ro todo es más fácil cuando la 
economía funciona y es en lo 
primero en que nos tenemos 
que poner de acuerdo porque 
los datos hacen pensar que se 
puede estar desacelerando.  
– ¿En qué consistirá su tasa a 
renovables y qué harán con 
el Impuesto de Sociedades?   

No es una tasa a las renova-
bles, es una tasa a la licencia 
para cubrir los trámites que 
conllevan. En Sociedades hay 
que analizar mejoras, por 
ejemplo utilizar incentivos o 
beneficios fiscales para la eje-
cución de los fondos euro-
peos, revisar cómo podemos 


